



Super Notas

Problemas socioeconómicos

Lic. en psicología

Tercer cuatrimestre

María de Lourdes Espinosa Monjaras

La Sociedad Multicultural...

es posible hablar de multiculturalidad cuando en un mismo espacio geográfico, físico o social convergen y coexisten diferentes culturas de forma tolerante y respetuosa y sin que ninguna predomine sobre la otra.



La multiculturalidad es la presencia de grupos provenientes de diversas culturas conviviendo en un mismo espacio geográfico, físico o social. Su diversidad cultural puede estar marcada, por ejemplo, por diferencias en cuanto a sus creencias religiosas, sus lenguas, sus etnias o el género

es una posición desde la cual se reconoce, se respeta y se promueve la diversidad cultural.



El término multiculturalidad está conformado por el prefijo “multi” que proviene del latín “multus” o “multa” cuyo significado es “mucho. Por otra parte, “cultus”, “culta” proviene del participio del verbo “colere” que significa “cultivar”.

El multiculturalismo promueve la diversidad cultural y se opone de este modo, a la tendencia actual de unificar las formas culturales en estos de tiempos de globalización.

La Transculturación

Cuando una comunidad recibe y adquiere las formas culturales que pertenecen a otra cultura, para luego assimilarlas e integrarlas a su cultura, dejando de lado sus propias prácticas culturales, ocurre lo que se conoce como la transculturación



La transculturación se refiere a un proceso a través del cual un grupo social adopta de forma progresiva las prácticas culturales de otro grupo social y se apropia de las mismas.



Este proceso puede tener lugar con consentimiento, como es el caso de la inmigración hacia otro país o por imposición o a la fuerza, como fue el caso de la conquista colonial o como pudiera ocurrir, por ejemplo, en períodos de guerra o conflicto.

Es importante señalar, que, aunque la transculturación muchas veces ha tenido lugar en contextos conflictivos, no siempre implica un conflicto. También puede tratarse de un fenómeno de enriquecimiento cultural.



La transculturación es el proceso de transformación que vive un individuo luego de adoptar una nueva cultura. Aunque la transculturación puede desarrollarse sin conflictos, normalmente, el proceso pone en evidencia algunas confrontaciones debido a que la cultura receptora sufre la imposición de algunos valores culturales ajenos.

Herencia Indígena



Hablar de herencia indígena es hablar del pueblo colombiano, de los latinoamericanos y del mundo, unos herederos en sangre, cultura y conocimientos ancestrales, otros usufructuarios de los bienes materiales y espirituales que nos legaron los indígenas del pasado y que nos siguen ofreciendo

los sobrevivientes de la mayor catástrofe humana que hay sufrido occidente como lo ha sido la conquista y colonización de América.



La observación de la herencia indígena nos obliga a mirar hacia dentro, hacia nuestras raíces, hacia ese otro que negamos y que somos nosotros mismos, cada uno de nosotros...

es mirar hacia esa historia borrosa que nos ha negado y se nos ha negado para impedir nuestras pertenencias y nuestra identidad, es volver la mirada y la mente hacia esa América india que ha sufrido muchos siglos de la soledad e incomprensión que nos lega el colonialismo político e ideológico.



Antologia usd. (s.f.).

ellibrototal.com. (s.f.).

euston96.com. (s.f.).